

COMMISSION
DES
COMMUNAUTES EUROPEENNES
Groupe du Porte-Parole

Bruxelles, le 26 mai 1972
PC/rp

LIBRARY

420.43

Note BIO n° 80 (72) aux Bureaux nationaux
c.c. aux Membres du Groupe et à MM. les Dir. Gén. des DG. I & X

Objet : Réunion des Dix Ministres des Affaires étrangères à Luxembourg

La réunion qui devait s'ouvrir à 11h. a commencé avec près d'une heure de retard, le ministre MORO ayant eu des difficultés techniques pour arriver à temps à l'aérodrome de Luxembourg. En fait, il s'agissait d'abord de discuter la lettre qu'avait adressé M.MANSHOLT au Président THORN pour demander des explications en ce qui concerne l'ordre du jour initial et s'insurger sur la manière dont la Commission semblait écartée de certains thèmes des délibérations.

Il était près de 13h lorsque M.THORN a reçu le Président MANSHOLT pour lui préciser dans quelles conditions se dérouleraient les travaux de Luxembourg. Compte tenu des modifications et des éclaircissements donnés, M.MANSHOLT a pu accepter la chronologie des réunions : aujourd'hui on discutera de la préparation au Sommet, d'abord sur le renforcement institutionnel, en présence de la Commission puis les Ministres aborderont entre eux "les progrès à accomplir dans l'unification politique". Après avoir reçu l'assurance qu'il ne s'agirait que des exposés des points de vues des dix Délégations et non pas d'une discussion suivie de conclusions, le Président MANSHOLT a pu prendre acte que rien n'était préjugé. En effet, vous connaissez la position exprimée par le Président MALFATTI qui avait déclaré au nom de la Commission que celle-ci ne pouvait se désintéresser des progrès de l'union économique lorsqu'il s'agirait d'en arrêter les nouvelles modalités institutionnelles.

C'est à 15h.30 que les Ministres se sont retrouvés au Kirchberg. Les dix Délégations vont exprimer leur point de vues sur le renforcement institutionnel et le Président MANSHOLT présentera, au nom de la Commission, le document intitulé : Contribution de la Commission en ce qui concerne le thème "renforcement institutionnel et progrès de l'union politique", dont la Task-Force avait arrêté hier après-midi le version finale.

Sauf rebondissement de dernière heure, on aurait ainsi achevé les délibérations sur la préparation du Sommet et l'on passerait demain matin à la réunion semestrielle de la concertation politique "du type Davignon".

Amitiés,

Paul COLLOWALD

